

Alejandro Lillo Barceló

Prof. Depto Historia Moderna y Contemporánea



LA «LEYENDA NEGRA». Reflexiones para el debate.

On line

LA «LEYENDA NEGRA». Reflexiones para el debate



Felipe II

- La expresión «leyenda negra» alude a un relato desfavorable y generalmente infundado sobre alguien o algo. Cuando aplicamos este concepto a España o a la Monarquía Hispánica, aludimos a un conjunto de invenciones o exageraciones de la realidad nacidas por la rivalidad histórica que España ha mantenido con Francia e Inglaterra, principalmente. «Leyenda negra» es un concepto polémico que ha generado distintas controversias que llegan hasta nuestros días.
- El objetivo del curso será el de matizar o mostrar la falsedad de esa «leyenda negra» sin olvidar que España, o la Monarquía Hispánica, fue un gran imperio, y que como todos los imperios, desde el Romano hasta el actual de los Estados Unidos, han cometido atrocidades y actos repudiables, aunque también han contribuido al desarrollo de la humanidad.



LA «LEYENDA NEGRA». Reflexiones para el debate



Contenidos:

- Introducción. Qué es la leyenda negra. Orígenes del concepto y aplicaciones
- La disciplina del contexto
- El descubrimiento y la conquista de América
- La familia Borgia
- La Inquisición
- Los Países Bajos y la propaganda contra Felipe II
- «África comienza en los Pirineos». Viajeros «ilustrados» y «románticos» por España
- El auge del nacionalismo y la guerra de Cuba (1898)
- La «leyenda negra» en el siglo XXI.



Escudo de la familia Borgia



LA «LEYENDA NEGRA». Reflexiones para el debate



- **Fechas:**

- 6, 13, 20 y 27 de octubre de 2020
- 3, 10, 17, 24 de noviembre de 2020
- 1, 15 y 22 de diciembre de 2020
- 12, 19 y 26 de enero de 2021

- **Horario:**

- Martes, de 18:00 a 19:30 horas

- **Horas:** 20 horas

- **Precio:** 51,46 €

- **Idioma:** Castellano

- **Recursos didácticos:**

- PowerPoint, videos
- Aulavirtual.uv.es
- Blackboard Collaborate

